

# Reivindicación del capitalismo

**L**A iniciativa de impulsar un capitalismo popular en Chile ha suscitado diversos comentarios acerca de su mayor o menor viabilidad y proyecciones, atendidas las limitantes impuestas por nuestro actual grado de desarrollo económico.

Se han vertido también interesantes opiniones sobre las modalidades o énfasis técnicos que podrían colaborar a su mejor éxito inicial.

Sin embargo, creo que el solo planteamiento del tema encierra además alcances políticos de gran significado.

Es sabido que el marxismo funda la esencia de su doctrina en el antagonismo irreductible entre los capitalistas y los proletarios, únicas dos clases en las que divide a la sociedad, separándolas así según sus integrantes sean o no propietarios de medios de producción.

La meta marxista resulta igualmente conocida. Se trata de estatizar los medios de producción, en nombre del proletariado, como supuesto paso a la utopía de una sociedad sin clases en la que incluso

desaparecería el Estado. Una especie de paraíso en la tierra haría que cada persona recibiera lo necesario en el reino del comunismo, fase final e irreversible de la historia, con un "hombre nuevo" ya liberado para siempre de posibles "alienaciones" y de las consiguientes tensiones dialécticas.

Después de casi setenta años de "dictadura del proletariado" en la Unión Soviética, la doctrina marxista suena cada vez más a un mesianismo entre anacrónico y ridículo, que el mundo intelectual ha relegado al desván de los museos ideológicos. Pero su peligrosidad política subsiste debido a múltiples factores.

**D**ESDE luego, se trata de la fachada doctrinaria que utiliza el imperialismo soviético en su estrategia bélica y hegemónica. La lucha de clases entre capitalistas y proletarios se adapta fácilmente a la explotación de la envidia de los más pobres hacia los más ricos en los países en vías de desarrollo que el comunismo pretende dominar.

**"El capitalismo popular es progreso social y afianzamiento político del sistema, al combinar —sin confundir— la calidad de capitalista, trabajador y consumidor"...**



Por otro lado, la estigmatización marxista del sistema capitalista ha generado toda suerte de complejos respecto de éste, aun entre muchos de quienes discrepan filosóficamente del marxismo.

Sólo así se explica el aura de idealismo y justicia de que suele aparecer revestida cualquier fórmula de "socialismo democrático", por contraste con el halo de sucio materialismo explotador con que se ha conseguido asociar al régimen capitalista.

Se ha llegado incluso al extremo de que un partido político como la democracia cristiana chilena postule una tercera forma de sociedad, radical y esencialmente distinta tanto del capitalismo occidental como del colectivismo marxista. Algo inédito en el mundo a lo que denomina "sociedad comunitaria" o "socialismo comunitario", donde las empresas serían autogestionadas por sus trabajadores.

**E**NTRETANTO, la realidad sigue demostrando que las únicas opciones válidas —como sistemas económicos— consisten en el capitalismo (basado fundamentalmente en la propiedad privada de los medios de producción) y el colectivismo (basado en el capitalismo estatal excluyente o ultradominante). Variantes de ambos regímenes hay muchas. Pero una tercera alternativa esencialmente diferente sigue y seguirá siendo una quimera utópica, ajena a la naturaleza de la actividad económica.

De ahí la importancia de que el capitalismo se difunda al mayor número de personas, como factor de progreso social y de afianzamiento político del sistema, en cuanto comprometa con él a más ciudadanos, al procurar combinar extendidamente —sin confundir— la calidad de capitalista, de trabajador y de consumidor, según acertada reseña reciente del Ministro Collados.

Y tal vez la idea del capitalismo popular ya haya cumplido un gran objetivo, al reivindicar positivamente el término "capitalismo" que hasta ahora parecía execrado. *de Seo. 19-IV-85*

# CARNES

IVA INCLUIDO

<p style="text-align: center;"><b>CALEN</b></p> <p style="text-align: center;">POLLOS \$ 185</p> <p style="text-align: center;">POSTA PALETA TAPA BARRIGA SOBRECOSTILLA PLATEADA CARNICERO MALAYA</p>	<p style="text-align: center; font-size: 2em; font-weight: bold;">\$ 288</p> <table border="0" style="width: 100%;"> <tr> <td style="width: 50%;"> <p>LOMO LISO \$ 398</p> <p>CHOCLILLO</p> <p>HORQUETA \$ 368</p> <p>POSTA NEGRA</p> <p>POSTA ROSADA</p> <p>COSTILLA \$ 198</p> <p>OSOBUCO</p> </td> <td style="width: 50%;"> <p>CHULETA ..... \$ 348</p> <p>COSTILLAR ..... \$ 288</p> <p>PERNIL ..... \$ 228</p> <p>PATITAS ..... \$ 118</p> <p>LONGANIZAS ..... \$ 258</p> <p>PRIETAS ..... \$ 98</p> </td> </tr> </table>	<p>LOMO LISO \$ 398</p> <p>CHOCLILLO</p> <p>HORQUETA \$ 368</p> <p>POSTA NEGRA</p> <p>POSTA ROSADA</p> <p>COSTILLA \$ 198</p> <p>OSOBUCO</p>	<p>CHULETA ..... \$ 348</p> <p>COSTILLAR ..... \$ 288</p> <p>PERNIL ..... \$ 228</p> <p>PATITAS ..... \$ 118</p> <p>LONGANIZAS ..... \$ 258</p> <p>PRIETAS ..... \$ 98</p>	<p style="text-align: center;"><b>CALEN</b></p> <p style="text-align: center;">LOMO VETADO \$ 368</p>
<p>LOMO LISO \$ 398</p> <p>CHOCLILLO</p> <p>HORQUETA \$ 368</p> <p>POSTA NEGRA</p> <p>POSTA ROSADA</p> <p>COSTILLA \$ 198</p> <p>OSOBUCO</p>	<p>CHULETA ..... \$ 348</p> <p>COSTILLAR ..... \$ 288</p> <p>PERNIL ..... \$ 228</p> <p>PATITAS ..... \$ 118</p> <p>LONGANIZAS ..... \$ 258</p> <p>PRIETAS ..... \$ 98</p>			

IRARRAZAVAL 1270 F. 497261-2234906. EGAÑA 2 F. 2272040  
 ALAMEDA 3290. F. 94581 - APOQUINDO 6910. F. 2201486

Lunes a Sábado de 8.30 a 13.30 y 16.30 a 20.30 Hrs.
SABADO DE 8 A 14 HRS.